

Zeitschrift:	Sinfonia : officielles Organ des Eidgenössischen Orchesterverband = organe officiel de la Société fédérale des orchestres
Herausgeber:	Eidgenössischer Orchesterverband
Band:	10 (1949)
Heft:	2
Nachruf:	Etienne Chappuis : membre vétéran de la S.F.O. : président d'honneur de l'orchestre symphonique de St-Imier
Autor:	R.D.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† ETIENNE CHAPPUIS

Membre vétéran de la S.F.O.

Président d'Honneur de l'Orchestre Symphonique
de St-Imier.

Le mercredi 17 novembre 1948 s'éteignait à Neuchâtel, à l'âge de 82 ans, Monsieur Etienne Chappuis, membre vétéran de la S.F.O. et président d'Honneur de l'Orchestre Symphonique de St-Imier. Une maladie insidieuse avait eu raison de sa robuste constitution.

Après de sérieuses études de droit, Etienne Chappuis obtint une patente bernoise d'avocat et vint s'établir à St-Imier en 1895. Il ne tarda pas à jouer un rôle en vue parmi ses concitoyens qui l'élurent conseiller municipal et peu de temps après maire de ce village. Il conserva cette charge pendant 33 ans, ce qui est assez rare dans les annales de la politique et ce qui prouve qu'il sut acquérir la confiance des électeurs. Il se retira de la vie publique lorsque, par suite de la terrible crise de 1929 à 1936 (St-Imier ne possède que de l'industrie horlogère très sensible aux crises économiques), les autorités cantonales mirent la commune de St-Imier sous tutelle. Monsieur Chappuis n'était nullement responsable de cet état de chose.

Dès son arrivée dans la localité, Etienne Chappuis devint un membre dévoué de l'Orchestre de St-Imier, devenu par la suite Orchestre Symphonique. S'il ne fit jamais partie du comité, ses fonctions officielles ne le lui permettant pas, il fut un membre inamovible de la Commission musicale de la société et comme tel, il lui rendit d'inappréciables services. Violoniste de talent, il avait eu le privilège de suivre les cours du Conservatoire de Berlin lors de ses études universitaires dans cette ville. Il fut de nombreuses fois le soliste applaudi des concerts de l'Orchestre de St-Imier. Fervent admirateur des grands maîtres des écoles classiques et romantiques, il n'appréciait guère la musique contemporaine. Il eut la grande et rare satisfaction de pouvoir jouer de son instrument jusqu'à la fin de 1947, soit une année avant sa mort. Ses qualités de musicien n'avait pas disparu et, fréquentant assidûment les répétitions, il était à même de donner de précieux conseils techniques à ses collègues violonistes. De caractère jovial, Etienne Chappuis mettait par ses bons mots beaucoup d'entrain dans la société. Malgré son âge avancé, son esprit était resté jeune.

En reconnaissance pour les services rendus, Etienne Chappuis fut nommé membre honoraire en 1903, puis en 1920, président d'honneur. Enfin, suprême récompense dont il était très fier, il reçut en 1944 lors de l'assemblée de Thalwil, la médaille de vétéran de la S.F.O.

L'Orchestre Symphonique de St-Imier et la Société Fédérale des Orchestres perdent en Etienne Chappuis un membre assidu et un ami dévoué. Il avait le sincère désir que tous les orchestres d'amateurs fassent partie de notre fédération: ses efforts ne furent pas toujours très bien compris. Nous garderons d'Etienne Chappuis le meilleur des souvenirs et nous lui rendons ici un dernier hommage.

R. D.